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P14 國際

岸田文雄在首相官邸召開臨時記者
會，正式宣布不參選9月20日至29

日舉行的自民黨總裁選舉。岸田表示，
「今屆選舉需要展現自民黨將會
改變，最顯著的第一步就是我
後 退 一 步 （ 退 出 競 逐 連
任）。對於勝選的新領袖，
我會以兵卒（即普通議員）
的身份予以支持。」

改組內閣仍難挽支持度

岸田承認，前首相安倍晉
三遇刺身亡後，多名自民黨政
客與宗教團體統一教關係密切
引發風波。自民黨去年底又爆出
政治獻金醜聞，嚴重衝擊日本民
眾的信任。岸田稱他主導國會通過《政治
資金規正法》修訂案，「我有責任回應問
題、採取措施避免類似事件再次發生。」
美聯社等傳媒分析，政治獻金醜聞嚴

重衝擊岸田支持度。醜聞曝光後，自民黨
內包括「安倍派」在內至少3個主要派閥先
後解散，岸田被迫裁撤10名「安倍派」閣
員，但其改組後的內閣支持度不見起色。
東京都議會7月舉行補選，自民黨在8個選
區中推舉候選人，卻僅拿下兩個選區。補
選結果向來被視作眾議院選舉風向標，令

自民黨和岸田內閣都嚴重受挫。
日本經濟低迷、通脹見增，也令岸田

的經濟政策不受選民歡迎。法新社指出，
岸田多項加稅政策引起民眾不滿，其政府
推出價值17萬億日圓（約8,998億港元）
抗通脹補充預算案，但未能令民眾薪酬增
幅跟上通脹攀升速度。日圓持續貶值推高
進口商品價格，更變相推高物價。
日本將於明年舉行眾議院選舉。上智

大學政治學教授中野晃一表示，岸田深知
自己即使競逐連任黨總裁，也不可能成

功，「黨總裁只會在確保能帶領自民黨贏
下大選情況下，才主動參與競逐。岸田沒
能將自民黨內團結一致，不過作為自民黨
黨魁，他能連續執政3年已經超出平均水
平。」

石破茂表態「願履行責任」

與此同時，在岸田文雄宣布不競逐連
任執政自民黨總裁後，石破茂接受日本放
送協會（NHK）訪問表示，「如果能夠獲
得候選人身份得到提名，我希望參加競
選，願意履行責任。」另外，日媒估計數
名潛在候選人，除了多次參選的自民黨前
幹事長石破茂外，亦包括現任自民黨幹事
長茂木敏充、數碼大臣河野太郎，以及經
濟安保大臣高市早苗等。分析指出，今屆
選舉是自民黨內多個主要派閥解散後首
次，可能出現群雄競逐情況。

經濟不景兼爆獻金醜聞 民望持續低迷

岸田棄連任 日相將換人
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上周說到瑜伽館的怪現象，
瑜伽其實是什麼？

根據《瑜伽經》，瑜伽
是透過修煉八肢瑜伽將各種
心緒傾向停止，達到梵我一如

的境界。坊間見到的瑜伽式子，例
如嬰兒式和下犬式等，是體位法，只是
八肢瑜伽裏的其中一肢。
教樂器需要有八級證書，大概要

苦學苦練約十年吧？學習駕駛商用
車，需要一年的私家車牌。而上周說
到瑜伽老師聲稱深明人體構造，能協
助學員緩解痛症甚至健康問題，同時
照顧學員身心靈需要，這樣的一位宗
師需要多長時間修煉而成呢？需具備
什麼自身條件？

答案：最快3個月，中五學歷即可。
坊間不少機構開設瑜伽導師課程，

完成200小時課堂，便可申請註冊成為
RYT200 瑜伽導師。RYT 為 Registered
Yoga Teacher的簡稱，為美國瑜伽聯盟
認可，200小時導師課學費約3萬元，只
要有30名學生已是可觀收入，在金錢引
誘下修行先暫且放一邊，開班要緊，忘
記了瑜伽講求身體關節與肌腱的打開需
以年計，每3個月一批又一批導師如工廠
商品般複製出來。
筆者曾參加《奧義書》研習，也曾

跟隨印度僧人學習過半年梵語並閱讀
《瑜伽經》，來到導師課程門前卻過門
而不入，原因與同學質素有關。一位從
事幼教的同學希望轉型教兒童瑜伽，她

直白地說：「我討厭孩子，但家長錢太
易搵。」另一位同學是KOL，社交媒體
裏滿是各種瑜伽式子配性感穿搭，還有
那張過分打針的硬膠臉。
部分同學修習瑜伽只有數月，連

中等難度的式子也未能做到，身體狀
況還未準備好，肌肉力量與柔軟度都
未達標，但他們說導師只需要以口令
教人。你敢跟這樣的老師學習嗎？如
想投訴又有什麼途徑？RYT 是境外機
構，未被香港法律認可。難道可以去
教育局投訴老師水平？或是去衞生署
投訴無牌行醫？如告上法庭，是否還
要找風水證人拆解吠陀占星與新月許
願之謎？勸大家還是慳番啖氣，自行
深呼吸算了。

導師速成班—你有做瑜伽嗎？（二） 馬海寧 學研社成員

日本首相岸田文雄周三（8月 14
日）宣布，他不會參加下月舉行的執政
自民黨總裁選舉。這意味自民黨屆時選
出新總裁後，岸田將卸任首相。岸田內
閣受日本經濟復甦緩慢、統一教會風波
和政治獻金醜聞影響，民望持續低迷，
支持度始終處於不及30%的低水平。岸
田強調退選旨在令民眾相信自民黨將會
改變，嘗試恢復民眾的信任。

泰國憲法法院周三（8月 14
日）忽然裁定，總理賽塔遭即日解
職，距離其出任總理不足一年。法
院指出，賽塔任命一名有刑事案底
的內閣閣員，不符合道德標準。裁
決意味賽塔所屬的為泰黨需提名新
總理人選，以迅速籌組新政府。泰
國在一周內解散屬進步派的在野前
進黨，總理又遭解職，勢令當地政
局再陷入動盪。

被指未達道德倫理標準

泰國內閣今年4月小幅改組，
賽塔任命其法律顧問、有刑事案底
的律師披集出任總理辦公室部長。
泰國上議院合共250名屬軍方勢力
的議員中，40人今年5月16日聯
署向憲法法院遞交請願書，認為披
集「未達到憲法規定的官員道德和
倫理標準」，賽塔負有直接責任，
要求終止兩人的職務。披集於當月
21日辭職，但案件繼續審理。報
道指披集於2008年以律師身份，
代表前總理他信處理一宗有爭議土
地收購案。披集被指當時將200萬
泰銖（約44.6萬港元）現金裝在
一個零食盒中，試圖賄賂主審法
官。披集強調他對盒子內的物品並
不知情，但法官認定他負責呈送盒
子，不相信其說法，判處其坐監6
個月、吊銷律師執照5年。
賽塔則堅稱，他任命披集擔任

內閣職務的做
法光明正大，
強調關於披集
的賄賂指控並
無實證。預計
現任副總理
普坦將擔任
臨時總理。
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■賽塔出任總理不足一年。 美聯社
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■岸田文雄支持度
長期處於不及30%
的低水平。

彭博社

■石破茂已宣布有意角逐自民黨
總裁一職。 網上圖片

中國企業正積極致力打破美國封鎖、
研發用於人工智能（AI）技術的新款芯片。
美媒《華爾街日報》周二（8月13日）報
道，中國企業華為正接近推出新款AI芯片
「升騰（Ascend）910C」，估計其性能足
以對標業界龍頭、美企Nvidia（英偉達）
去年推出的AI芯片「H100」。報道強調，
華為芯片領域不斷取得進步，凸顯其成功
突破美國的封鎖，開發出替代美國及其盟
友的產品。
華為的「升騰910系列」，與Nvidia

的「A100系列」AI芯片均是業內領先，
報道指出，Nvidia的H100芯片屬於A100
系列，於去年問世，受限於美國的出口管
制措施，無法在華銷售。現時Nvidia只能
在 中 國 銷 售 屬 H100 芯 片 降 級 款 的
「H20」芯片。
預計 910C芯片累計訂單量超過 7萬

塊，最快今年10月開始發貨。

華為將推AI新款芯片
突破封鎖挑戰Nvidia




